

Poetisa Publica Segundo Libro

AAFF8076
El Día 12-12-98 p. 24

■ "La hija del arriero y otros cuentos" se titula el segundo libro lanzado al público recientemente por la poetisa elquina, Mercedes Rivera Ontiveros, oriunda del pueblo de Varillar y que a pesar de su impedimento físico (sordera total desde niña) logra cristalizar su sueño de dar a luz un libro de cuentos ambientados en el Valle de Elqui y que reflejan un mundo rico en sentimientos de su autora.

El libro es prologado por otro poeta elquino, Roberto Castro Herrera, quien resalta el paisaje y la calidad de los personajes, en que abundan la serenidad, sobriedad, austeridad y la honradez intachable. Señala que la autora habla a través de los personajes del libro con la luminosidad de los paisajes, con el caminar de sus habitantes, y sobre todo con la belleza, la fidelidad, la maternidad y el tesón labriego de las mujeres del Norte Chico, tierra campesina y minera.

Esta colección de cuentos tiene el encanto de transmitir el amor de una mujer

elquina por su tierra y su gente, con un lenguaje sencillo, pero contundente en imágenes mensajeras de ricos valores.

A través de sus 80 páginas se palpa el sentido agudo de la autora y su maestría en recrear situaciones de la vida diaria a través de paisajes y personajes que transportan al lector a tiempos y lugares lejanos, principalmente al sector cordillerano del valle en donde se vislumbra la tan renombrada, por estos días, integración chileno-argentina.

El libro está compuesto por los siguientes cuentos: "La hija del arriero", "El auto rojo", "Viento blanco", "Estelvina", "Catalán", "El racimo de uvas", "Doña parafina", "Y seguía nevando", "El último cuento de naranjito", "Oreja gacha", "El nacimiento de un príncipe", "Nobleza perruna", "Piduco", "Una flor en el barranco", "Corren mis cachallos", "Qué hacemos con el viejo".

Mercedes Rivera Ontiveros (73), nació en Varillar el 24 de septiembre de 1925; pasó parte de sus años



Mercedes Rivera Ontiveros, hija de arriero y elquina de corazón, junto a su segundo libro de cuentos.

en el norte del país y toda su vida se ha caracterizado por el esfuerzo y la perseverancia de seguir enfrentando las asperezas de la vida. Y este libro tampoco está exento de dificultades y sacrificios, pues luego de que varias empresas le negaran su apoyo para publicarlo, debió trabajar como "nana", cuidando a

una ancianita y con los ahorros de varios años, pudo al fin concretar su sueño, aunque todavía adeuda parte de la publicación del libro. Pero no se da por vencida con éste, sino que se encuentra preparando un tercer libro, ahora de poesías inspiradas en el valle.

J.O.C.

Poetisa publica segundo libro [artículo] J. O. C.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. O. C

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poetisa publica segundo libro [artículo] J. O. C. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile